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前 言

團結進取 力求跨越

經民聯監事會主席林建岳和聯盟八位立法會議員梁君彥、盧偉國、林健鋒、張華峰、梁美芬、劉業強、吳永嘉、石禮謙在一起。

  2019 年是別具意義的一年，今年是新中國成立七十周年，又是五四運動一百周年。《粵

港澳大灣區發展規劃綱要》也在今年初公佈，為香港加快與內地融合、開拓新一輪發展機遇

指明了方向。

  對經民聯來說，2019 穩健開局，聯盟立法會團隊榮添新成員，在議會聲音更壯大；3 月

24 日的油尖旺區議會大南區補選，聯盟上下同心協力、拼搏選戰，結果代表聯盟的李思敏成

功勝出，聯盟地區實力得以鞏固。

  2019 亦是充滿挑戰的一年，中美貿易爭拗持續，香港經濟前景存憂。作為工商專業界代

表的經民聯，定當急業界所急，積極與特區政府、中央政府密切溝通，反映業界和市民之困，

助港減少內耗，克服困難，尋求出路。今年適逢區議會選舉，聯盟仝仁將團結一心、務實進取，

奮力爭勝，祈願 2019 成為聯盟跨越發展的一年。
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六周年晚宴

    香港經濟民生聯盟 2018年 12月 11日於香港海洋公園萬豪酒店宴會廳舉行六周年慶典暨晚宴，

逾千名各界嘉賓蒞臨支持，晚會冠蓋雲集。經民聯監事會主席林建岳在慶典儀式上宣佈一個重磅消

息：立法會工業界（第二）議員吳永嘉加入經民聯。由此，聯盟立法會議員增至 8位，聯盟晉升為

立法會第二大黨。展望未來，經民聯將與社會各界繼續攜手前行，扮演推動者和建設者的角色，積

極向中央同特區政府獻策，將香港建設得更美好。

經民聯六周年再創高峰 
立法會議員增至八位
逾千名政商界嘉賓蒞臨支持

▍慶典儀式
聯盟領導與主禮嘉賓為慶典主禮，呈現六周年慶典的
主題──「跨越六載，創新共贏」，寓意經民聯繼續
以創新的精神服務社群，推動香港再創新高峰。

經民聯監事會主席
林建岳博士致辭。

林建岳博士向吳永嘉議員(右)
致送經民聯會徽，熱烈祝賀他
成為聯盟的一員。

近千名嘉賓蒞臨經民聯六周年慶典暨晚宴，場面非常熱鬧。

經民聯主席盧偉國
博士致辭。
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    經民聯六周年慶典暨晚宴筵開逾 80 席，香港特別行政區行政長官林鄭月娥、中央駐港聯絡辦副

主任譚鐵牛院士、外交部駐港特派員公署副特派員宋如安、香港特別行政區政務司司長張建宗、財

政司司長陳茂波、律政司司長鄭若驊、香港特別行政區立法會主席梁君彥及特區政府和中央駐港聯

絡辦官員、社團領袖、政商界名人、傳媒機構代表等蒞臨到賀，大家在酒會上盡情交流，氣氛熱烈。

▍冠蓋雲集

行政長官林鄭月娥 ( 左六 )、中央駐港聯絡辦副主任譚鐵牛院士 ( 左五 )
蒞臨經民聯六周年慶典並與經民聯領導合照。

財政司司長陳茂波(左八)、外交部駐港特派員公署副特派員宋如安(右
六 )、政制及內地事務局局長聶德權 ( 右五 )、財經事務及庫務局局長
劉怡翔 ( 右三 )、保安局局長李家超 ( 左七 )。

第十二屆全國人大常委范徐麗泰 ( 左四 )。

政務司司長張建宗 ( 左五 )、旭日集團董事長楊釗 ( 右二 )、全
國人大港區代表吳亮星 ( 右三 ) 及立法會議員何君堯 ( 右一 )。

律政司司長鄭若驊 ( 左七 )、全國政協常委吳良好 ( 左五 )、恒
基兆業地產有限公司副主席李家誠 ( 右六 )、全國政協委員張松
橋 ( 左四 )。

特 首 辦 主 任 陳 國 基
( 左四 ) 及莊士機構
國 際 副 主 席 莊 家 彬
( 左二 )。

全國人大常委譚耀宗
( 右二 )、民建聯主席
李慧琼 ( 左二 ) 、立
法會議員劉國勳 ( 右
一 )。
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六周年晚宴

全國政協常委譚錦球 ( 後排左三 )、全國政協委員張國榮 ( 後排右一 )、全國政協委員楊建文 ( 後排右四 )、旭日集團董事長楊
釗 ( 左四 )、第十二屆全國政協常委陳永棋 ( 後排右三 )、全國政協委員孔令成 ( 左一 ) 等嘉賓和經民聯領導歡慶聯盟六周年生
日，場面熱鬧。

運輸及房屋局局長陳帆 ( 左五 )、政制及內地事務局局長聶德權 ( 右三 )、
基本法委員會副主任譚惠珠 ( 左三 )、教育局副局長蔡若蓮 ( 左二 )。

新民黨主席葉劉淑儀 ( 左五 )、立法會議員容海恩 ( 左三 )、立法會議員
姚思榮 ( 右四 )。

行政會議成員張國鈞 ( 右二 )、自由黨黨魁鍾國斌 ( 左二 )、立法會議員
陳振英 ( 右一 )、佳寧娜集團控股名譽主席馬介璋 ( 右四 )。

全國政協常委唐英年 ( 右三 )、勞工及福利局局長羅致光 ( 左
四 )。

行 政 會 議 成
員 廖 長 江 ( 左
一 )、 全 國 政
協委員潘蘇通
( 中 )。

立法會議員何君堯 ( 左二 )、立法會議員譚文豪 ( 左四 )。
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民政事務局局長劉江華 ( 左六 )。

全國政協文化文史和學習委員會副主任王國強 ( 左一 )、全國人大代表蔡毅
( 右二 )、恒基兆業地產執行董事孫國林 ( 右四 )。

全國人大代表李君豪 ( 右四 )、自由黨主席張宇人 ( 左三 )。

立法會議員鄭泳舜 ( 左二 )、立
法會議員陳凱欣 ( 右二 )。

機管局主席蘇澤光 ( 左三 )。

積金局主席黃友嘉 ( 左 )、香港中
華廠商會會長吳宏斌(右)密密斟。

全國政協委員張國榮與林建岳博
士份外老友。

中央駐港聯絡辦港島工
作部部長劉林 ( 中 )。

香港證監會主席雷添良 ( 右二 )。

教育局局長楊潤雄 ( 左三 )。

全國人大代表葉國謙 ( 左 )、全國人
大代表李少光 ( 中 ) 與林建岳博士相
見歡。

民建聯監事會主席盧文
端 ( 左 )、立法會議員
黃定光 ( 右 )。

立法會議員涂謹申 ( 左一 )、全
國政協人口資源環境委員會副
主任施榮懷 ( 右一 )。

大律師公會主席戴啟思 ( 左五 )、蘭桂坊集團主席盛智文 ( 左三 )。恒基兆業地產有限公司副主席林高演 ( 左五 )。
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六周年晚宴

    來到晚會的表演環節，由經民聯青委會成員精彩的敲擊聲樂

表演拉開序幕，多位青委互相配合，利用環保器具敲擊出完美的

樂章。接着著名藝人陳潔靈耀眼登場，一口氣為大家獻唱了《千

個太陽》、《月亮代表我的心》等多首金曲，帶動起全場氣氛，

多位聯盟成員亦上台與她合唱《A Wonderful World》。

    經民聯立法會議員不乏具表演才藝之人，聯盟副主席梁美芬

帶領地區成員獻唱一曲《朋友》，勉勵大家齊心合力建設社區，

服務市民。盧偉國主席與工程師樂隊即場彈奏香江名曲《獅子山

下》，林鄭特首等主禮嘉賓和聯盟領導亦紛紛上台合唱，寄語港

人無懼困難，再創高峰，激昂的歌聲響徹整個會場，為晚會掀起

全場高潮。

▍精彩表演連場  林鄭特首與眾同樂

經民聯青委會成員精彩的敲擊聲樂表演，為
晚宴的表演環節揭開序幕。

林鄭特首和林建岳博士一齊上台為青委成員打氣。

陳潔靈又與經民聯成員一同合唱《A Wonderful World》。著名藝人陳潔靈獻唱一首《月亮代表我的心》，台下嘉
賓以手機燈光和應，場面感人。
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經民聯副主席
梁美芬與地區
成員手牽手合
唱《朋友》，
寓意大家齊心
合力做好地區
工作。

到了晚會尾聲，聯盟成員和嘉賓們一齊上台合唱香江名曲《獅子山下》，為晚宴氣氛掀起高潮。

經民聯主席盧偉國、
聯盟衞生健康事務委
員 會 召 集 人 龐 朝 輝
與工程師們一齊「夾
band」，表演專業。
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    經民聯慶祝建國 70 周年暨新春酒會 3月 6日在北京隆重舉行，全國政協副主席梁振英，香港特

區行政長官林鄭月娥，國務院港澳辦主任張曉明，中央駐港聯絡辦主任王志民，全國政協常委、社

會和法制委員會主任沈德咏，國務院港澳辦副主任黃柳權，中央駐港聯絡辦副主任楊建平、陳冬、

譚鐵牛，香港特首辦主任陳國基以及在京出席全國「兩會」的全國人大港澳代表和全國政協港澳委

員、特區政府官員、政黨及社團領袖等逾二百位

嘉賓歡聚一堂，大家熱烈慶祝新中國成立 70 周

年，並共商如何推進粵港澳大灣區建設，促進香

港融入國家發展大局。 

    經民聯監事會主席林建岳、榮譽主席梁君

彥、主席盧偉國、副主席林健鋒、副主席張華峰、

副主席梁美芬、副主席劉業強、副主席吳永嘉、

監事會副主席李大壯以及青委會顧問兼執委張俊

勇、執委洪為民、創會成員陳亨利等在場歡迎各

位嘉賓友好蒞臨酒會，主賓暢談交流，祝願全國

「兩會」圓滿成功。

經民聯慶祝建國 70 周年
暨新春酒會冠蓋雲集

全國政協副主席梁振英（中）出席經民聯新春酒會，與經民聯
多位領導合照。

香港特區行政長官林鄭月娥
（右五），全國政協常委、社
會和法制委員會主任沈德咏
（左一），與經民聯領導合影。

中央駐港聯絡辦主
任王志民（右五）
蒞臨酒會。

國務院港澳辦主任張曉明（中）蒞臨酒會。

新春酒會
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全國政協常委、社會和法制委員會主任沈德咏（左
四）、香港特區駐京辦主任梁志仁（右二）和經民
聯領導開心留影。

沈德咏主任 ( 右二 )、國務院港
澳辦副主任黃柳權（右一）與
梁美芬伉儷。

中央駐港聯絡辦副主任楊建平
（左四）與經民聯領導合影。

中央駐港聯絡辦副主任陳冬
（右三）與經民聯領導一起。

中央駐港聯絡辦副主任譚鐵牛（右二）與大家一起舉杯。
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新春酒會

經民聯監事會主席林建岳在致
辭中表示，經民聯在香港融入國
家發展大局過程中，將繼續盡心
盡力，獻計獻策，既貢獻國家，
又發展香港，造福港人。

林鄭月娥特首、王志民主任、譚鐵牛副主任與經民聯領導林建岳、盧偉國、林健鋒在一起。

行政長官辦公室主任陳國基（左六），全國政協
人口資源環境委員會副主任施榮懷（右三），全
國政協委員方文雄（左三）蒞臨酒會。

全國政協常委許榮茂（右二）和全國政
協港澳台僑委副主任、中央駐港聯絡辦
原副主任黃蘭發（左二）出席酒會。

全國政協委員、中央駐港聯絡辦原
副主任林武（左）。

經民聯主席盧偉國在致辭中表
示，聯盟未來將在不同領域為
工商專業界開拓更大的市場空
間，為香港謀求新局面。

全國政協副主席梁振英和經民聯監事會主席林建
岳愉快交流。

新春酒會
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全國政協委員楊建文 ( 右四 ) 到來支持經民聯。

全國人大代表廖長江（中）、全國政協委員張國榮（左四）。

全國政協常委李澤鉅 ( 左四 )。

全國政協委員姚志勝（左二）、全國政協常委余國春（左三）、
全國政協常委吳良好（右四）出席經民聯酒會。

全國政協常委陳馮富珍（右六）與出席酒會的嘉賓及
經民聯領導合照。

全 國 政 協 常
委 譚 錦 球 ( 右
一 )。
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新春酒會

全 國 人 大 代 表 馬 逢 國（ 右
五）、葉國謙（左二）、陳振
彬（左四）和譚志源（右三）
等結伴來到酒會。

全國政協經濟
委員會副主任
容永祺。

全國政協委員
莊紹綏。

全國人大代表陳智思（右二）、姚祖輝 ( 右一 )。

全國政協委員王䓪鳴（前排右二）、霍啟剛 ( 後排左 ) 以及一眾嘉
賓在酒會上一同開心 selfie。

（左起）中央駐港聯絡辦協調部部長朱文、經民聯副
主席梁美芬和全國政協委員馮丹藜聊得多開心。

全國人大代表蔡素玉（左六）、王庭聰（左四）、顏寶鈴（左
七）、吳亮星 ( 右五 )、吳秋北（左二）等來個大合照。
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全國政協委員張志剛
( 右 三 )、 高 永 文 ( 左
三 )。

不少政界友好蒞臨，
包括全國政協委員李慧
琼（左七），全國政協
委員梁志祥（右三）。

全國政協委員易志明（右三）、胡漢清（右四）。

全國政協委員陳
清霞（左三）、曾
智明（右三）。

全國政協委員李家祥（後排左二）、鄧日燊（後排左三）與女嘉賓們合照留念。

全國政協委員鄭禕
(左一)、葉順興(左
二 )、蔡黃玲玲 ( 左
三 ) 和 高 佩 璇 ( 右
二)結伴蒞臨酒會。

全國政協委員
黃英豪（左）、
全 國 人 大 代
表、經民聯創
會成員陳亨利
( 右 )。
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    經民聯油尖旺區議員莊永燦律師早前病逝，莊律師的徒弟李思敏代表經民聯參加油尖旺區議會

大南區議席補選。選舉期間，經民聯上下團結一心為阿思打氣，爭取街坊支持。阿思承諾會竭盡所能，

與街坊們攜手改善大家最關心的大廈管理和社區環境衞生問題。在 3月 24 日補選投票日，經民聯成

員和建制派友好更是全力以赴，齊心合力為阿思拉票。結果，阿思「思承正氣」、一心為民的誠意

獲得街坊支持，最終以 1343 票贏得議席，承傳師傅的理念為大南街坊服務。

經民聯李思敏勇勝大南區補選
思承正氣  街坊友好齊撐

大南補選

2 月 9 日，阿思遞交提名表格，正式報名參加補選，大批經民聯成員、建制派代表、社團領袖和油尖旺街坊到場為阿思打氣。

經民聯主席盧偉國表示，聯盟全力支持阿
思參選，相信她可以成為一個「問題解決
者」，思承正氣，服務大南街坊。

梁美芬和阿思一起
向街坊介紹是次參加
補選的政綱和理念。

3 月 15 日，梁美芬、李家仁
醫生和經民聯油尖旺區議員陳
少棠來到大南為阿思打氣。

立法會議員陳凱欣對阿思的理念十
分支持。

經民聯青委會主席梁宏正（左三）、
副主席林顥伊（右三）、經民聯社區
顧問龐朝輝一齊呼籲街坊支持阿思。

經民聯副主席梁美芬指，身為武術師傅的思敏「好
硬淨」，意志力高、紀律性強，相信阿思定能勝出。

經民聯榮譽主席梁君彥、主席盧偉國
和副主席梁美芬齊齊落區為思敏鼓勁加
油。

誓師

集氣

爭取

支持
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3 月 24 日是補選投票日，經民聯監事會主席林建岳、主席盧偉國、
副主席林健鋒、梁美芬與聯盟多位社區幹事、社區顧問一早來到大
南為阿思爭取街坊支持。

立法會議員鄭泳舜（左）、陳凱欣（中）
和高永文醫生（右）一起呼籲街坊支持阿
思。

勝 選 翌 日，
阿 思 與 經 民
聯 油 尖 旺 區
議員黃舒明、
陳 少 棠 及 黃
建 新 立 即 到
區 內 多 謝 街
坊支持。

功夫不負有心人，結果阿思以 1343 票
成功勝出，大家心情興奮。

民建聯主席李慧琼到場為阿思打氣。 直到晚上，阿思仍盡力拉票，愈戰愈勇。

經民聯青委成員亦傾巢而出撐阿思，青委會主席梁宏正（右
一）、副主席林凱章（右二）、林顥伊（右五）、黃永威（右
四）以及深水埗區議員林家輝全力為阿思拉票。

全力

以赴

成功

當選
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香港盛事

經民聯領導積極參與香港盛事
    經民聯是代表香港工商專業界別的重要政團，聯盟的多位主要領導都身兼多職，熱心參與各項

社會事務。剛卸任香港旅遊發展局主席的經民聯監事會主席林建岳博士，即將於 6月 1日就任香港

貿易發展局主席，在另一新平台為香港服務。多年來，林博士和經民聯其他領導積極參與和推動香

港各項盛事，到世界各地致力推介和唱好香港，與特區政府一起努力把香港打造成「亞洲盛事之都」。

推介香港

時任旅發局主席林建岳博士與特首林鄭月娥等政府官員一起為跨年盛會「香港除夕倒數」活動主禮，與市民一起熱烈迎接
2019 年的到來。

旅發局舉辦的「新春國際匯演之夜」是大年初一的重頭戲，當中花車巡遊
享負盛名，吸引大批旅客觀賞。圖為林建岳博士與特首等政府官員一起為
活動主禮。

經民聯副主席林健鋒出席花車巡遊活動，與市民和遊
客共慶新春。
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見證發展

體育競技「香港街馬2019」

心繫社區
國家盛事

興建多年的中環及灣仔繞道
和東區走廊連接路 1 月 19 日
通車，立法會主席、經民聯榮
譽主席梁君彥與經民聯副主席
張華峰出席當日通車儀式。

1 月 30 日，尖沙咀星光大道
完成優化工程，時任旅發局主
席林建岳博士在重開典禮上擔
任主禮嘉賓。

西九文化區戲曲中心 1 月 20
日開幕，經民聯榮譽主席梁君
彥、經民聯副主席林健鋒出席
典禮。

1 月 28 日，時任旅發局主席林建岳博士出席 CGA
香港電競館開幕儀式，支持新興電競產業發展。

「香港街馬 2019」1 月 13 日於九龍東鬧市開跑，林建岳博士出席八
公里賽事起步儀式，與跑手們一同合影。

行政長官林鄭月娥、中聯辦副主任陳冬、林建
岳博士等主禮嘉賓於 3 月 30 日出席香港潮屬社
團總會主辦的「萬人盆菜活動」，與過萬名長者
一同「起筷」，共嚐盆菜，共享溫情。

第二屆「一帶一路」國際合作高峰論壇 4 月 25 日在北京召開，林建岳博士隨特首
林鄭月娥率領的香港代表團參加盛會。
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議員專訪

晉身經民聯新一員  
冀推動更多好政策落地

吳永嘉：
堅信「八合一」

發揮更大能量

    立法會工業界（第二）議員吳永嘉（Jimmy）去

年底加入經民聯，令聯盟在立法會的成員增加至八位，

成為立法會第二大黨團。外界關注他如何在 BPA 這平

台發揮「八分一」的能量，Jimmy 就明言，自己更看

重「八合一」帶來的化學作用，相信與經民聯其他七

位議員一道緊密合作定能促成更多的政策落地。未來，

Jimmy 除了努力為廠商業界服務，亦希望與經民聯一

齊扮演推動者和建設者的角色，服務社會。

對於自己和經民聯的淵源，Jimmy 形容「不嬲

都友好，理念相近」，「大方向都是關注工

商專業界的利益」。現在正式成為經民聯一份子，

Jimmy 相信在某些重要議題上，成功爭取的機會一

定會更大。「除了發揮『八分一』作用，我更看重

『八合一』的能量。立法會從來都是『數夠票就能

過』的地方，如果缺少立法會同道中人的合力推動，

我想多好的政策都可能束之高閣、無法落地。」

冀借政黨平台助業界外闖

　　目前港企購入機器在海外或內地的子公司使

用，都被視為租用，不享扣稅優惠。廠商會前任

議員林大輝一直提出《稅務條例》第 16EC 條和第

39E 條作出豁免修訂，希望改變有關做法。這個未

競之功，Jimmy 希望可以借助政黨平台，向政府爭

取落實，為已將生產綫轉移內地及東南亞等地的港

企減負，以加強業界開拓海外市場的競爭力。

　　中美貿易關係近日轉趨緊張，令本來已經營不

易的香港中小企和廠商前路添憂，Jimmy 亦對形勢

未敢輕言樂觀。他冀政府加大對中小企的支持，包

括提供稅務優惠、貸款、降低各項資助的申請門檻，

並對現有計劃研究「加碼」，以及促請政府爭取內

地支持，協助港商拓展內地腹地市場。他又留意到

有本港廠商陸續轉資東南亞，期望政府能考慮牽頭

在東盟國家設立專為港商而設的工業園區，並提供

相關配套。

推動「再工業化」 拓大灣區機遇

　　《粵港澳大灣區發展規劃綱要》提出大灣區內

城市需優化製造業佈局，並強調支持香港在優勢領

域探索「再工業化」。Jimmy 建議特區政府加強與

廣東省的協調溝通，為本港「再工業化」釐清方向。

去年 3 月，他在立法會提出要求構建全方位「再工

業化」政策體系的議案獲通過。鑒於「再工業化」

是一項複雜的系統工程，會牽涉到科技、商貿、土

地、勞工、稅務、金融、環保等政策範疇。他期望

政府盡快完成制訂完善的「再工業化」政策，為「再

工業化」政策拆牆鬆綁，同時成立一個跨部門、高

層次統籌協調機構，以避免政出多門，令業界無所

適從。
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保持謙卑的心  更要       住     磅的體型
　　Jimmy 待人謙和有禮，讓身邊每個人都不感壓

力、如沐春風。在當今社會，凡事能做到顧及他人

感受並不是一件容易的事。「媽媽教我，做人最重

要是能為人設想，不要做出令人難堪的舉措。」他

生於基督徒家庭，父親教他做人腰板要直；母親訓

勉他要謙卑、憐憫，Jimmy 從小到大就在這種氛圍

下，耳濡目染成長。他自言並不輕易動怒，全因懷

着謙卑的心，明白別人的行徑可能有其背後原因：

「我不猜度別人，一猜度，人就會小器了。」

曾是近 200 磅大肥仔

　　誠於中，形於外。Jimmy 對自己的

要求，從他廿年如一日的身形也可見

一斑。「中年發福」對 Jimmy 來說

並不適用：「這二十年來，我的

體 重 都 維 持 在 140 磅 左 右。」

Jimmy 自爆在港大讀書時有六嚿

腹肌，非常健美，不過畢業後因忙於工作，減少運

動，體重曾一度爆升到 197 磅，變成「肥仔」。

當年他下定決心減磅，戒食宵夜並多做運動，僅

兩、三個月後體重便回落到正常水平。直到現在，

Jimmy 仍保持早上只飲一杯齋啡、晚間不吃碳水化

合物的習慣，同時每周打四至五小時沒有冷氣的

「高溫羽毛球」，並配合游泳或跑步。看來，保持

健康身型的秘訣在

於恆心。
 

 近期特區政府對電子煙規管問題引起 Jimmy 關注，他多

次提出將加熱煙剔除於電子煙規管範圍之外，卻被部分媒體解

讀為他在規管電子煙問題上與經民聯分歧。對此，Jimmy 很認真

地表示要「澄清」：他關注的只是加熱煙問題，加熱煙唔着火，

只會釋放出極少煙油，吸煙者唔會吸入一氧化碳，因此加熱煙比傳

統香煙影響較少。「我認為政府禁止加熱煙，但容許傳統香煙的做

法奇怪，現時政府做法就如只係禁止啤酒，但就唔禁威士忌，做法

唔通。」而經民聯早前表示贊成政府規管電子煙，但對全面禁制

有保留，和 Jimmy 的想法不但沒有衝突，更可說是不謀而合。

　　另外，鑒於亞洲特別是內地對烈酒的需求殷切，而酒

稅對庫房收入影響不大，Jimmy 表示認同經民聯建議特

區政府應取消烈酒稅，提升香港酒類貿易的國際

地位，以帶動飲食及旅遊等行業發展。

關注加熱煙規管
批政府做法奇怪

Jimmy 在港大就讀時
有六嚿腹肌，非常健
美 ( 左 )。 畢 業 後 他
忙於工作，體重一度
爆升至 197 磅 ( 右 )。

Jimmy 加入經民聯後與黨友緊密合作，
努力在立法會和地區等層面服務市民。

keep 140
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議員專訪

臨危受命拼補選

李思敏「朝五晚十二」苦幹得民心

   「成功非僥倖，要問自己付出了多

少。」去年 11 月，經民聯油尖旺區議

會大南選區區議員莊永燦律師（燦哥）

溘然長逝，大南區的議席由此懸空，在

街坊的支持、聯盟同儕的鼓勵下，李思

敏（阿思）擔起大旗，站到鎂光燈下，

開始她「朝五晚十二」的參選之路，每

天堅持走到街頭接觸街坊。3月 24 日

投票日，阿思勇奪 1343 票，以逾 200

票拋離對手，艱辛付出換來勝利果。

訪問當日阿思身穿白襯衫，或許由於她是習武

之人，總覺得她身上有股少年英氣；加上阿

思身形嬌小，一頭清爽短髮配上燦爛笑容，使她更

顯親切、年輕。常言年齡是女士的秘密，要不是阿

思坦然自爆剛過 34 歲生日，我想這個「秘密」絕

對不容易被人察覺。選舉投票當日，對手的助選團

舉咪向她「挑機」：「你咁後生，點服務咗社區 17

年呀？」但阿思不逞口舌之快，對此一笑置之，繼

續專注向街坊介紹自己的政綱和理念。

堅持以「最精神一面」見街坊

  雖然過去一直有跟燦哥在地區服務街坊，但今

次臨危受命，阿思必須要先讓街坊更加認識自己。

當中最直接的方法便是擺街站，向街坊們介紹自己

的政綱。阿思每天清晨 5 時便起床準備，這樣才能

夠趕及早上 7 點之前走到街頭，在早上的繁忙時段

接觸上班族：「雖然很早便起床，但都要好好梳洗，

讓街坊見到我最精神嘅一面！」而傍晚 5 點至夜晚

10 點半，也是她擺街站的好時機。這樣日復一日，

她與街坊進一步熟絡起來，也不斷收到街坊的關心

和支持：「他們會問我吃了早餐沒有，更有街坊請

我吃番薯！」

  參選以來這段時間，令阿思感受最深的是，只

有真心實意為社區服務，才會贏得街坊的心：「不

止一個街坊曾經對我說自己是支持另一邊的，不過

後來有的真是對我改觀，見到我時的表情也不同

了，甚至跟我說：我支持你啦，你真係要好好服務

呀。我希望我的努力，會令街坊感受到我的真心。」

逐家拍門推動「聯廈聯管」

  這位區議會新丁今屆只有 8 個月任期，8 個月

能做好什麼？大南區單幢式唐樓舊樓林立，當中不

少是「三無大廈」，即是沒有業主立案法團、沒有

任何居民組織及沒有管理公司的大廈，個別連最基

阿思希望在今屆區
議會 8 個月任期內
推動改善區內「三
無大廈」管理問題，
讓市民安居樂業。
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  阿思看上去很年輕，但說話卻穩重和實在，或

因傳統文化對她薰陶甚深。除了練洪拳，她閒時喜

歡看宗教及哲學類書籍，冀提升個人品德修養。難

怪選戰中充斥的攻擊、謾罵甚至抹黑，阿思都可豁

達應對：「平常心，清者自清，我們是要爭取市民

的支持，不是拗贏便能贏（選舉）。」

  她與武術結緣，是由小學六年級參加少年警訊

開始：「madam 見我鍾意運動，便叫我參加功夫

班。」如此一練，便是逾廿年光景，其間她於世界

級賽事中獲獎無數，近年也致力培育新人。拳腳功

夫日子見功，同時鍛鍊堅持與耐性。「傳統功夫比

較注重德育思想，讓我在面對困難時有信心和信念

堅持下去，向好的方面想。」武術精神還教懂她面

對相反的聲音時虛心聆聽，從中反思學習。

  被問到是打洪拳難還是做區議員難，阿思笑

說，自己會迎難而上：「難不難是取決於自己的心

態，你覺得容易時（事情）便會容易。」在武術方

面，阿思是師傅級人馬；但換個跑道，作為區議會

新丁，她會愈戰愈勇：「關於地區的事，我還有很

多東西要去進修或惡補，希望更能幫到街坊。」

  首次參選便告捷，「這只是一個開始，有喜悅

感恩的心情，但任重道遠的工作現在才展開，我會

努力。」這是阿思希望跟師傅燦哥說的話，而燦哥

也是她最想感謝的人。「燦哥生前一直給予我方向

及信念，也是我學習的榜樣，希望能秉承『正氣哥』

的精神，敢作敢言。」阿思表示，以前常有街坊找

燦哥求助，如今希望燦哥在天之靈，也放心讓自己

繼續承接他的崗位去服務街坊。

  憶起與燦哥初相識時，阿思說自己仍是「小朋

友」，面對律師燦哥，以為對方高高在上：「律師『每

六秒六毫』，聽到個名已經驚。」不過相處多了，

阿思卻發現燦哥與自己的想像截然不同：「燦哥其

實很風趣幽默，講嘢充滿正義感，而且他真的是落

手落腳去幫街坊。」

  對於勝選，阿思細數仍有很多人要多謝：「感

謝家人的包容，還有經民聯的全力支持，因為我是

一個新人，黨友給我不少鼓勵及指導。另外，要多

謝一眾街坊、義工以及所有投票支持我的朋友。」

阿思還特別提到經民聯另外三位油尖旺區議員──

黃舒明、陳少棠和黃建新，「他們是我一路走來的

親密戰友。」

本的收集垃圾服務也沒有，更遑論其他維修及管

理。阿思表示，自己最希望能推動改善區內樓宇管

理問題，好讓市民安居樂業。她目前正努力倡議「聯

廈聯管」先導計劃，希望同一街道的樓宇可以聘請

專業管理公司共同管理，首階段先要逐家逐戶介

紹有關計劃，爭取業主認同和授權。此外，阿思還

希望改善區內交通問題，例如優化旅遊巴的上落客

點，減少擾民及危險的情況。

黨友齊撐　立志弘揚「正氣哥」精神

豁達處事　將功夫精神帶入議會

阿思自小
活潑好動，
學習洪拳
後更於世
界級賽事
獲獎無數。

喜歡幫助別
人， 是 驅 使
阿思參選的
原因。

阿思在區內甚有人緣，這天街坊伯伯請她吃糭
子。
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工商橋樑 

▍撑港品牌

▍考察長三角

經民聯成員 2018 年 12 月 28
日到維園參觀第 59 屆工展會，
支持香港品牌及產品，大家到
訪多個展覽攤位，對展會內香
港品牌產品讚不絕口。圖為經
民聯成員與廠商會領導在「80
光輝耀工展」主題館內合照留
念。

梁君彥、盧偉國、張華峰和劉業強在寶生園蜂
蜜攤檔前挑選蜜糖。

考察團成員於 4 月 22 日參觀上海證券交易所，經民聯立法會議員梁君彥、
盧偉國、林健鋒、張華峰、梁美芬、劉業強和吳永嘉及港澳辦副主任黃柳權
在開市銅鑼前合照「打卡」。

4 月 21 日，立法會長三角訪問團一連四日到訪上海和杭州，經民聯七位
立法會議員隨團參訪，首站是到中國商飛上海飛機製造公司參觀國產客機
C919 總裝生產線。

多位經民聯成員掏腰包購買心頭好，滿載而歸。

4 月 24 日，考察團來到阿里巴巴集團總部參觀，經
民聯主席盧偉國、副主席林健鋒與阿里巴巴集團董事
局主席馬雲合照。

是次考察重點為考察創新科技，上海證券交易所
設有智能機械人員工「珍珍」，經民聯議員與珍珍
互動交流。

林建岳和林健鋒在展覽攤位了解自動炸爐的特
色及效能，一齊對新鮮炮製的咖哩角豎起拇指。
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▍為您發聲

經民聯領導層於 2018 年 12 月 13 日與財政司司長陳茂波會
面，就 2019 至 2020 年度《財政預算案》提交建議書。

經民聯 2018 年 12 月 21 日公佈
在大嶼山東部填海的意見調查，結
果顯示六成市民贊成於大嶼山東部
填海以解決土地供應問題。聯盟促
政府盡快向立法會提交「明日大
嶼」前期研究撥款建議，以啟動填
海計劃。

2 月 20 日，經民聯副主
席吳永嘉在立法會示威
區接收業界請願信，聆
聽他們對政府全面禁止
電子煙、加熱煙等吸煙
產品的意見。

特 區 政 府 早 前 建 議 修 訂
《逃犯條例》，經民聯領導
多次反映業界意見，並於 3
月 21 日促請政府盡快向各
界及市民解釋清楚修例內
容，釋除疑慮。

經民聯領導 4 月 10 日要求特
區政府提高炒賣文體活動門票
的罰則，並加強執法和完善售
票系統，以打擊「黃牛」猖獗
現象。

政府以缺乏市民支持為理由，叫停有
關發展郊野公園邊陲土地的研究，經民
聯主席盧偉國於2月22日形容決定「難
以理解」，促請政府重新審視策略，不
要腰斬可行性研究。

經民聯副主席張華峰 3 月
25 日與金融服務業界朋
友參加香港一帶一路總商
會舉辦的「兩會精神宣講
會，讓業界增加對參與粵
港澳大灣區建設的了解。

2 月 27 日，經民聯立法會議員回應新一份《財政預算案》，促請特區
政府善用財政盈餘，大手推出刺激經濟措施，堆定「沙包」，讓香港在
嚴峻的經濟環境下做好抵禦風暴的準備。
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　　經民聯一直致力推動香港與內地的融合和發展。中央政府早前公布《粵港澳大灣區發展規劃綱

要》，為大灣區發展明確定位和指明方向，隨着《綱要》出台，在今年3月於北京召開的全國「兩會」，

經民聯的全國人大代表和全國政協委員均聚焦大灣區發展，向「兩會」提交了逾 24 項建議和提案，

在旅遊、基建、航運、商貿、金融、教育、創科等範疇提出一系列具體建議，促進和加快大灣區的

發展，加強粵港澳深度合作，冀助香港抓緊發展大灣區帶來的機遇，進一步擴大發展空間。

●	 做好配套釋放港珠澳大橋紅利，進一步
推進大灣區「一程多站」旅遊

●	 推動信息及資源共享，支持民間商會在
「一帶一路」建設中發揮更大作用

●	 設立兩岸民間共同智庫
●	 容許香港科研機構和企業參與制定「中

國標準 2035」
●	 加大支持和協助港企進軍內銷市場
●	 加強粵港澳大灣區互聯互通，打造國際

航運和航空樞紐
●	 善用香港「一國兩制」優勢，加強兩地

合作應對貿易戰
●	 落實大灣區規劃綱要，建設「大灣區金

融創新區」
●	 開拓金融創新，深化兩地金融互聯互通
●	 善用香港優勢，設粵港澳大灣區國際教

育中心
●	 粵港澳大灣區填海建飛地，助港建國際

創科人才中心
●	 融合香港與內地經驗，灣區建制度創新

中心
●	 打造大灣區電影文化創意中心
●	 改善香港至潮汕高鐵，充分發揮高鐵效

益
●	 支持香港愛國社團發展，做好傳播中華

文化工作
●	 推動香港青年融入國家發展
●	 探索「一國兩制」台灣模式，推動港台

兩地青年交流
●	 研究香港與內地學制如何銜接
●	 粵港澳三地簽發大灣區商務科教通行證

（大灣區卡）
●	 利用科技優化粵港澳私人小汽車跨境流

通
●	 構建粵港澳大灣區港口聯盟
●	 以食物安全為契機推動大灣區港口信息

共享平台建設
●	 兩岸統一勢之所在，香港助力兩岸交流
●	 深化粵港澳大灣區的錢通、人通、政策

通

BPA 向全國「兩會」提 24 提案建議
力拓粵港澳大灣區機遇

 

經
民
聯
全
國
「
兩
會
」
提
案
及
建
議
摘
要

建言獻策

經民聯全國人大代表和全國政協委員於 2 月 25 日召開記者會，向傳
媒簡介今年向全國「兩會」提交的逾 24 項建議和提案。

經民聯成員期望搭建香港與內地的溝通橋樑，以進一步促進兩地融合
和發展。

經民聯領導層 3 月 7 日在北京與傳媒朋友茶敍，分享他們向全國「兩
會」提交的提案和建議。
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    送狗迎豬，經民聯今年農曆新年期間，以「豬年乜都 Duck」為主題，在維園開設年宵攤位與市

民互動，義務提供賀年揮春書寫和講解流年運程服務，並售賣賀年精品，希望香港各界在豬年諸事

順利，「樣樣都得」！聯盟於 2月 1日為攤位活動舉行開幕禮，主禮嘉賓和經民聯成員藉此向全港

市民拜早年，送上暖暖新年祝福。

經民聯維園年宵攤位受歡迎
祝願香港「豬年乜都 Duck」

新年祝福

財政司司長陳茂波、民政事務局局長劉江華、食物及衞生局
局長陳肇始與經民聯成員一同主禮，祈願香港來年百業興隆，
大展鴻圖，帶動香港經濟再創佳績。

經民聯主席盧偉國向小朋友們派發新年利是，祝
小朋友學業進步、身體健康。

義工書法家在
場 即 席 揮 毫，
市 民 收 到 賀 年
揮 春 後 笑 逐 顏
開。

經 民 聯 年
宵 攤 位 售
賣 的 小 豬
公 仔 及 精
品 造 型 可
愛 精 緻，
深 得 市 民
喜愛。

小 豬 錢 罌
大受歡迎，
迅速提早售
罄。

主禮嘉賓手持揮春向市民拜個早年，希望香港在豬年「樣樣
都得」！
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    經民聯於 2月 16 日在深水埗保安道遊樂場舉行新春盆菜宴暨義工嘉許禮，經民聯成員及近三千

名來自全港各區的街坊、義工友好聚首一堂，一起品嚐盆菜，又向過去一年為地區工作作出貢獻的

義工頒發感謝狀，感謝他們為聯盟地區工作作出的努力和貢獻。聯盟成員和義工們還上台表演精彩

節目，其樂融融。

經民聯新春盆菜宴高朋滿座
近三千名街坊義工聚首一堂

主禮嘉賓為醒獅「簪花掛紅」，寓意香港新一年政通人和，百業興旺，為盆
菜宴揭開序幕。

政務司司長張建宗、中聯辦九龍工作部部長郭亨
斌、中聯辦新界工作部部長李薊貽、中聯辦港島工
作部副部長陳旭斌、民政事務局副局長陳積志等主
禮嘉賓與經民聯領導一齊品嚐美味盆菜。

經民聯感謝各區義工的熱心支持和付出，向他們頒發感謝狀。

經民聯主席盧
偉國以色士風
演奏《新不了
情》，贏得街
坊陣陣掌聲。

近三千名來自全港各區的街坊、義工友好一起品嚐盆菜，場面熱鬧。

主禮嘉賓與經民聯成員在盆菜宴上合照留念。

與眾同樂
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經民聯副主席梁美芬這天突然來到杭州，給交流團團友一個
特別驚喜。

去年 12 月 28 日，團友們來到阿里巴巴集團參觀，阿里巴巴
集團副總裁孫軍工親自向團友們講解。團友們趁機踴躍發問。

擔 任 團 長 的
經民聯深水埗
區議員梁文廣
即場試玩以支
付寶使用自動
售賣機，以超
優惠價購買紀
念品。

有近 400 年歷史的京杭大運河風景如畫，團友不停地按下照
機快門，為自己留下珍貴回憶。

經民聯於去年聖誕節期間舉行
「見聞」改革開放 40 年青年交流
團，受到年輕人歡迎。在出發之
前的簡介會，全國人大港區代表
洪為民教授與青年朋友分享國家
自「改革開放」以來的成就。

交流團來到杭州吉利汽車集團參觀，團友藉此認識中國汽車的發展歷程，青年朋友們知
道內地設計及生產的房車成功打入國際市場，都讚嘆不已。

青年發展

政治研修

增廣見聞

經民聯青委會舉辦政治
研修班，由環保協進會主
席邱榮光博士擔任嘉賓，
與青年朋友分享香港的環
保政策及保育工作成效。

邱榮光博士
鼓勵青年朋
友多向特區
政府提出切
實可行的意
見，一同努
力守護香港
優美的自然
環境。
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2 月 8 日大年初四，經民聯主席盧偉國、副主席梁美芬、吳
永嘉，深水埗區議員陳國偉，聯同社區幹事黃永威、李超宇、
譚振宇及裝扮為「財神」的周秉謙，來到香港各區向市民拜
年，祝願大家豬年事事順景。

香港潮屬社團總會 3 月 30 日在港九新界舉辦萬人
盆菜宴活動，經民聯區議員李華光與街坊友好一齊
出席，宣揚敬老關愛文化。

經民聯第三屆「動物許願節」2 月 23 日於大埔林村許願廣場舉行，主禮
嘉賓頒發紀念品予參展機構和義工，感謝他們對愛護動物工作的支持和付
出。

經民聯社區幹事丁煌於 1 月 5 日舉辦社區講座，邀請前港
大牙醫學院助理院長朱祖順牙科醫生擔任講者，推廣護齒
訊息，大批街坊到來聽講，反應熱烈。

主禮嘉賓來到參展攤位宣揚人寵共融的精神，
鼓勵公眾領養被遺棄動物。

經民聯區議員梁文
廣、社區主任黃永
威和參加盆菜宴的
長者和小朋友聊得
多開心！

經民聯社區幹事丁煌與街坊開心「Selfie」。

動物許願節

萬人盆菜

關愛社區

關顧民生

社區融樂
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經民聯副主席梁美芬 3 月 19 日聯同社區幹
事李超宇、黃馳以及 20 多位受影響居民到
政府總部前請願，反對旅遊業議會提議將部
份觀光船的上落客地點設於紅磡碼頭。

梁美芬副主席 3 月 16 日聯同聯盟油尖旺區議
員黃建新、衞生健康事務委員會召集人龐朝輝
醫生與醫管局見面，跟進多項九龍西區醫療問
題。

梁美芬和社區幹事李超宇關注黃埔有屋
苑涉無牌經營旅館，影響治安，他們於
4 月 29 日聯同一批黃埔居民到政府總部
請願，要求政府加強打擊無牌旅館。

為您發聲

經民聯大埔區議員陳灶良、
李華光、羅曉楓 1 月 3 日聯
同漁民組織於大埔區議會會
議上向當局反映意見。

深水埗居民反映
街 道 水 渠 時 有 異
味，經民聯區議員
梁文廣、陳國偉、
林家輝，社區顧問
龐朝輝、社區幹事
譚 振 宇 2 月 14 日
促請食環署加強清
潔沙井，並要求渠
務署跟進污水渠老
化問題。

1 月 11 日，深水埗東京街
發生鹹水管爆裂事故，大量
鹹水湧出導致嚴重水浸，經
民聯社區顧問龐朝輝醫生、
社區幹事譚振宇立刻到現場
視察，並與水務署密切聯繫，
積極跟進維修進程及影響範
圍，為區內街坊提供協助。

經民聯油尖旺區議員
陳少棠、時任社區幹
事李思敏、衞生健康
事務委員會召集人龐
朝輝醫生 1 月 6 日公
佈「公立醫院急症室
輪候情況」問卷調查，
並提出七大建議減輕
急症室輪候時間過長
問題。

石硤尾健康院即將重
建，經民聯深水埗區
議員陳國偉於 1 月 8
日召開居民大會聆聽
街坊意見。
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